
Inadimplência cai 3,52% na
RMC no primeiro trimestre 
Previsão para os próximos meses, para o varejo de Campinas e região, não é nada promissora  PÁGINA 07

VILA VERDE
DIVULGAÇÃO

Hortolândia 
inicia plantio 
de mudas de 
árvores em área 
de preservação

EMENDAS PALESTRAS

Nova Odessa conquista verba
de R$ 150 mil para o esporte

BRK leva conhecimento sobre 
saneamento básico a alunos

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Nova Odessa deve receber R$ 150 mil para investimen-
tos na área esportiva. A verba foi viabilizada através de um pedido do 
deputado Campos Machado (Avante) à Secretaria de Esportes do Estado 
de São Paulo, e é resultado da visita feita em março à Alesp pela equipe 
da Secretaria de Esportes, Cultura e Turismo.                                        PÁGINA 05

Com o objetivo de levar conhecimento sobre saneamento básico, a con-
cessionária BRK realizou na última quinta-feira, dia 05, palestras para 
estudantes dos 2º, 3º, 4º e 5º anos da EMEF Augusta Ravagnani, localiza-
da no bairro Chácara Cruzeiro do Sul, área rural da cidade. Cerca de 60 
crianças e professoras participaram da ação.                                        PÁGINA 06

APOIO DE DALBEN APÓS VISITAS EM UBS

Chácaras São Bento vai receber
asfalto e ampliação da iluminação

Saúde de Monte Mor enfrenta 
falta de medicamentos e insumos

DIVULGAÇÃO

Com apoio do deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania), o bairro 
Chácaras São Bento, em Sumaré, começará a receber o tão esperado as-
falto, assim como ampliação da iluminação pública. O anúncio foi feito 
nesta terça-feira (10) pelo prefeito Luiz Dalben (Cidadania), ao lado do de-
putado, em reunião com a associação de moradores.                        PÁGINA 03

Em visitas a UBSs, 
o vereador de Mon-
te Mor Bruno Leite 
(DEM) constatou a fal-
ta de medicamentos e 
de insumos, como ga-
ze e até papel higiêni-
co. Na sessão ordiná-
ria desta segunda-feira 
(9), o parlamentar co-
mentou o assunto. “É 
lamentável o que vem 
acontecendo nas UBSs. 
Tem posto que não tem 
dipirona”, afirmou, no 
pronunciamento. “Fal-
ta tudo”, disse, pedindo 
atenção da prefeitura 
para o problema.

PÁGINA 07Bruno Leite apontou a falta de medicamentos e insumos
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CRISE DE VAGAS

Presidente da 
Câmara pede ao 

governador  
reabertura de 

leitos pediátricos 
no HES
PÁGINA 03
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ENTREGADOR É BALEADO NA CABEÇA EM HORTOLÂNDIA  PÁG.10

Começou, na manhã desta quarta-feira (11/05), o plantio de 337 mudas 
de árvores nativas e frutíferas na Vila Verde, em uma área de 2.024 me-
tros quadrados próxima ao Residencial São Sebastião. A ação, realiza-
da pela Secretaria de Obras, em parceria com equipes do Viveiro Muni-
cipal “Antonio da Costa Santos”, faz parte do Projeto de Arborização e 
Paisagismo, em implantação pela Prefeitura de Hortolândia.       PÁGINA 04



O Brasil 
quer paz
José Ricardo Bandeira

é Perito em Criminalística e Psicanálise 
Forense, Comentarista e Especialista em 

Segurança Pública, com mais de 1.000 
participações para os maiores veículos 
de comunicação do Brasil e do Exterior. 

Presidente do Instituto de Criminalística 
e Ciências Policiais da América Latina, 

Presidente do Conselho Nacional de 
Peritos Judiciais da República Federativa 
do Brasil, membro ativo da International 

Police Association e Presidente da 
Comissão de Segurança Pública da 
Associação Nacional de Imprensa

OPresidente da 
República, Jair 
Bolsonaro, e, 

agora, as Forças Ar-
madas estão aumen-
tando a ofensiva con-
tra a transparência e a 
segurança do processo eleito-
ral no Brasil. Trata-se de um 
momento delicado, no qual o 
país passa por uma crise eco-
nômica, puxada pelos altos ín-
dices inflacionários que estão 
se refletindo no bolso do po-
vo, e de uma crise institucio-
nal dos Poderes. Além de ser 
um ano eleitoral, onde o bra-
sileiro vai às urnas para esco-
lher, democraticamente, o re-
presentante maior da Nação.

Bolsonaro e sua trupe in-
sistem em uma narrativa que 
existem riscos, fragilidade e 
pouca segurança nas urnas 
eletrônica utilizadas nas úl-
timas processos eleitorais no 
país. Agora, as Forças Arma-
das enviaram 88 questiona-
mentos ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) nos últimos oi-
to meses, o que reproduz, de 
certa forma as bravatas e os 
discursos do atual presiden-
te de que as urnas não são se-
guras e colocando sob suspei-
ta a atuação da Corte Superior 
Eleitoral e seus ministros.

A lista de questões apresen-
tadas pelos militares, segun-
do matéria veiculada no jor-
nal O Estado de S.Paulo, pode 
ser dividida em cinco grupos:  
teste de integridade das urnas 
eletrônicas; nível de confiança 
nos sistemas de votação e apu-
ração dos votos; solicitação de 
documentos, listagens, relató-
rios e outras informações so-
bre as políticas do tribunal; in-
dagações gerais sobre o fun-
cionamento das urnas; e pro-
postas de aperfeiçoamento da 
transparência da Corte.

A narrativa e as desconfian-
ças foram levantadas apesar 
de não se ter nenhuma prova 
concreta e de os órgãos de in-
vestigação nunca terem detec-
tado fraudes no sistema ele-
trônico de votação. Vale lem-
brar que a Polícia Federal vas-
culhou inquéritos abertos des-
de que as urnas eletrônicas 
passaram a ser usadas, na dé-

cada de 1990, e não en-
controu sinais de vul-
nerabilidade do equi-
pamento. Os registros 
de irregularidades 
ocorreram, na realida-
de, quando a votação 

ainda era em cédula de papel.
E com a adoção das urnas 

eletrônicas, o TSE submeteu o 
equipamento a teste por hac-
kers e não houve constatação 
de riscos. 

Importante frisar também 
que no ano passado a Câmara 
dos Deputados foi responsá-
vel por aniquilar a intenção do 
governo de reedição da con-
tagem de votos manual. O go-
verno veio com um discurso 
recheado de inverdades, pon-
tuando que as urnas eletrôni-
cas não eram auditáveis, as-
sim passíveis de fraude.

O Presidente da Repúbli-
ca e seus apoiadores usaram 
de todos os estratagemas pa-
ra convencer os deputados fe-
derais de que houve irregula-
ridades nas eleições de 2016 e 
2020. No entanto, os congres-
sistas, apoiados na ausência 
de qualquer indício de fraude 
e nos elementos trazidos pelo 
Tribunal Superior Eleitoral, pe-
la Policia Federal e pelo Tribu-
nal de Contas da União, rejei-
taram a PEC do “voto impres-
so”, mantendo-se hígido o atual 
sistema eleitoral e a urna ele-
trônica, que, diversamente do 
afirmado por Bolsonaro e seus 
apoiadores, é auditável em to-
das as etapas (da confecção até 
o encerramento da apuração), 
sendo certo que as auditorias 
são acompanhadas pelo Mi-
nistério Público Eleitoral, pelo 
Polícia Federal e por represen-
tantes dos partidos políticos.

O que estamos assistindo é 
mais um embate entre o Exe-
cutivo e os demais Poderes, 
referendado pelos militares. 
Bolsonaro chegou a defender 
publicamente a instalação de 
“um computador das Forças 
Armadas, para contar os votos 
no Brasil”. Em julho de 2021, 
Braga Netto, possível vice-pre-
sidente na chapa da reeleição 
do atual presidente, ainda co-
mo superior hierárquico do 
Exército, da Marinha e da Ae-

ronáutica, enviou recado para 
a cúpula do Congresso de que 
não haveria eleição sem o vo-
to impresso. Ou seja, uma cru-
zada para que acontece uma 
espécie de apuração paralela 
dos votos no Brasil. Um verda-
deiro absurdo.

O Judiciário vem respon-
dendo através da explana-
ção de ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e 
do TSE. Recentemente, o mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
disse que as Forças Armadas 
têm sido “orientadas” a ata-
car o sistema eleitoral. A ins-
tituição rebateu a afirmação 
do ministro, que classificou 
como “irresponsável” e “ofen-
sa grave”. Já o presidente do 
TSE, Edson Fachin, afirmou 
que atacar a corte “equivale a 
atacar a própria democracia”, 
em umareunião da comissão 
do TSE formada por diversas 
instituições, entre elas as For-
ças Armadas, em que a corte 
apresentou medidas que vêm 
sendo adotadas para aumen-
tar a transparência do pro-
cesso eleitoral.

Já a cúpula do Congresso 
Nacional também defendeu 
o processo eleitoral e a legiti-
midade das eleições. Os presi-
dentes da Câmara, Arthur Li-
ra (PP-AL), e do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG) conver-
saram com o atual presidente 
do TSE, Edson Fachin, para re-
forçar o apoio do Legislativo 
contra as investidas de Bolso-
naro e dos militares contra as 
urnas eletrônicas.

A união do Judiciário e de 
parte do Legislativo demons-
tra que o Brasil tem uma de-
mocracia forte, em que pese 
o Presidente da República e 
os militares façam movimen-
tos na direção de uma possí-
vel tentativa golpista contra 
o sistema eleitoral e a lisura 
das urnas. A força das institui-
ções e dos Poderes devem ca-
minhar para fiscalizar e for-
talecer as conquistas no pro-
cesso eleitoral. Infelizmente 
caminhamos para uma elei-
ção beligerante e com severos 
riscos para democracia a de-
pender do resultado das ur-
nas. Que Deus nos abençoe.

Eleições 2022 e os bélicos 
conflitos entre os Poderes
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02 Opinião

Há um ditado que afir-
ma que “ser mãe é pa-
decer no paraíso”, re-

metendo às contraditórias 
emoções que seriam desen-
cadeadas pelas vivências coti-
dianas da maternidade. Muito 
se falou e se fala sobre os mi-
tos e fantasias ligados a essa 
experiência, e atualmente per-
cebe-se um certo enfoque so-
bre algumas queixas frequen-
tes entre mães, mais especifi-
camente o cansaço. Chega-se 
ao ponto de cunhar o termo 
“mommy burnout”, algo co-
mo “esgotamento da mamãe”.

A queixa de cansaço certa-
mente não é exclusividade da 
parcela maternal da popula-
ção; no livro A sociedade do 
cansaço, o filósofo sul-corea-
no Byung-Chul Han argumen-
ta que a lógica de produção 

e exigência constantes esta-
ria levando as pessoas aos 
adoecimentos contemporâ-
neos, ligados a hiperativida-
de e esgotamento. Em relação 
ao burnout parental, a preva-
lência pode chegar a 20%, se-
gundo artigo publicado este 
ano. Curiosamente, um estu-
do verificou que mães de um 
único filho podem apresentar 
mais sintomas de esgotamen-
to que mães que possuem dois 
filhos ou mais, a depender da 
sua percepção de autoeficácia, 
muito ligada também ao pa-
drão de cobranças externas.

Fato é que, depois que os fi-
lhos nascem, estar cansada 
adquire outros significados. 
Em texto de 2019, Monica Pes-
sanha recorda que a noite per-
dida por opção em uma fes-
ta passa a ser a noite perdida 

em função do choro de uma 
criança necessitada; a sensa-
ção de autonomia ou falta dela 
que ocorrerá no processo irá 
influenciar indubitavelmen-
te nossa relação com o cansa-
ço. Afinal, o que pode ser mais 
exaustivo do que sempre colo-
car as necessidades de outra 
pessoa acima das suas?

Com as mudanças nos pa-
drões de relacionamento in-
terpessoal, a sociedade vem 
refletindo sobre os estigmas 
colocados sobre a mulher e a 
maternidade. Nesse proces-
so, participam de maneira in-
contestável os profissionais 
da saúde mental, tanto nas 
terapias individuais quan-
to nas discussões coletivas, 
oferecendo escuta, suporte, 
oportunidade de mudança de 
comportamento e alívio.

Ser mãe é padecer... de cansaço?
Paula Dione é psiquiatra na Holiste Psiquiatria

tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Vivemos a cada dia em 
um país mais polari-
zado, onde os extre-

mos são mais evidentes e 
agressivos. Ainda assim, res-
peitar a democracia é obri-
gação de todos os cidadãos 
brasileiros.

Com a proximidade das 
eleições de 2022, entramos 
em um período de muitas 
agressões e violência mo-
ral, ficando a sociedade bra-
sileira dividida entre os ex-
tremos que hora se apre-
sentam como os verdadei-
ros salvadores da pátria. Es-
ses extremos se utilizam da 
velha prática de dividir pa-
ra reinar, jogando uns con-
tra os outros, e no Brasil 
não podemos e nem deve-
mos classificar partidos po-
líticos, pessoas e movimen-
tos sociais com rótulos pe-
jorativos, pois cada um tem 
a sua legitimidade. 

Devemos e temos a obri-
gação de respeitar as ideo-
logias, as raças, os credos, 
as classes sociais e as orien-
tações sexuais, sem distin-
ção ou discriminação, pois 
somos todos brasileiros, so-
mos todos iguais. 

Não podemos permitir que 
essa falta de respeito venha 
travestida de uma “pseudoli-
berdade de expressão”, usa-
da covardemente para agre-
dir aqueles que julgamos se-
rem diferentes, pois a liber-
dade de expressão não con-
fere essa prerrogativa ou 
imunidade. 

Vivemos a cada dia em um 
país mais polarizado, onde 
os extremos são mais evi-
dentes e agressivos. Ainda 
assim, respeitar a democra-
cia é obrigação de todos os 
cidadãos brasileiros, res-
peitando também não só 
as instituições constitucio-
nais como também respei-
tar o seu próximo, demons-
trando educação, virtude e 
civilidade. 

É importante para a cons-
trução da paz que a socieda-
de organizada faça o seu pa-
pel, respeitando as diversi-
dades, sejam elas políticas 
ou sociais. 

É importante também, 
que tenhamos a consciên-
cia que os nossos políticos 
não vêm de outro planeta, 
eles saem do meio de nós e 
são apenas o reflexo da so-
ciedade que os elegeram. 

Sendo assim, precisamos 
construir uma sociedade 
madura, que não tenha a 
hipocrisia de criticar a cor-
rupção na política enquanto 
paga propina em uma blitz 
para ser liberado, ou troque 
o seu voto por um benefício 
pessoal. 

Precisamos, acima de tu-
do, construir uma socieda-
de que respeite a liberdade 
de opinião e lute por seus di-
reitos através do exercício da 
cidadania.

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2480
Quarta-feira, 11 de Maio de 2022 

Concurso 2518
Quarta-feira, 11 de Maio de 2022 

Concurso 2364
Terça-feira, 10 de Maio de 2022

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2311
Quarta-feira, 11 de Maio de 2022 

Concurso 5850
Quarta-feira, 11 de Maio de 2022 

04   06   09   31   50   56

05   24   30   45   48   50

15   18   30   35   40   49

01    02    04    05    06

08    11    13    14    15

20    22    23    24    25

03    07    10    11    12

15    25    33    45    47

59    63    66    75    76

78    87    93    96    98

10    44    58    59    61

Clima Região

Dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao amanhecer. 

Noite com poucas nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 15º    l    Máxima 27º



Em audiência pública 
na Câmara dos Deputa-
dos nesta quarta-feira 
(11), o ministro da Edu-
cação Victor Godoy ale-
gou não ter sido identifi-
cadas irregularidades na 
Pasta e diz que assinou 
ofício para a nomeação 
do pastor Arilton Mou-
ra - um dos denunciados 
por negociação no MEC 
- por indicação do então 
ministro Milton Ribeiro 
na época.

O deputado federal 
Vanderlei Macris (PSDB-
-SP), autor do requeri-
mento para os esclare-

cimentos do ministro na 
Comissão de Fiscaliza-
ção Financeira e Contro-
le, considerou as respos-
tas evasivas e não está 
convencido das explica-
ções. Também criticou 
as ações no MEC serem 
notadamente ideológicas 
e não de programas aos 
estudantes.

“São cinco ministros 
em pouco mais de três 
anos. Todos tiveram uma 
atenção demasiada com 
discurso ideológico. Afi-
nal, qual a política edu-
cacional desse governo?”, 
questionou.

O parlamentar tam-
bém se referiu as me-
tas do Plano Nacional de 

de modo a alcançar, no 
mínimo, 12 anos de estu-
do para as populações do 
campo, da região de me-
nor escolaridade no País 
e dos 25% mais pobres” e 
a atuação ao Plano Na-
cional de Educação Es-
pecial, para estudantes 
com deficiência. 

Victor Godoy não apro-
fundou nos temas, res-
pondeu que seu foco é 
combater a evasão esco-
lar e a prioridade, na alfa-
betização, informou Ma-
cris. Nos questionamen-
tos dos outros parlamen-
tares sobre as denúncias 
em relação às interme-
diações de pastores no 
MEC e sobre o Kit Robó-
tica no valor de R$ 26 mi-
lhões para escolas sem 
computador e água en-
canada, argumentou que 
ainda não foram identi-
ficadas irregularidades 

e que os kits não depen-
dem de internet, são “kits 
pedagógicos”. “O MEC 
tem que pensar de ma-
neira transversal.”

Diante do esquivo, o de-
putado Vanderlei Macris 
foi enfático. “O ministro 
é auditor de carreira de 
Finanças e Controle da 
CGU e atuou no ministé-
rio como secretário-exe-
cutivo na gestão de Mil-
ton Ribeiro, exercendo a 
função de segunda auto-
ridade no MEC. Portanto, 
deveria ter conhecimento 
de tudo o que ali se pas-
sava. Deveria prezar pe-
la correição, prevenção e 
combate à corrupção, me-
didas que lhe foram atri-
buição e são pertinentes 
nos 16 anos de atuação na 
Controladoria-Geral da 
União, mas também em 
um dos mais importan-
tes ministérios”.

Macris questiona ministro da Educação
sobre política educacional do governo

Para Macris, Victor Godoy foi evasivo sobre denúncias

DIVULGAÇÃO

DENÚNCIAS NA PASTA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Esporte de Nova 
Odessa conquista 
verba de R$ 150 mil 
de Campos Machado
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Com aporte de emendas parlamentares, será realizada pavimentação da Estrada John 
Taswell Tanner, até a entrada do bairro, além da ampliação da iluminação pública

Com apoio do deputa-
do estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania), o bair-
ro Chácaras São Ben-
to, em Sumaré, começa-
rá a receber o tão espe-
rado asfalto, assim co-
mo ampliação da ilumi-
nação pública. O anúncio 
foi feito nesta terça-fei-
ra (10) pelo prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania), ao la-
do do deputado, em reu-
nião com a associação de 
moradores.

Com aporte das emen-
das parlamentares en-
viadas pelo deputado à 
Prefeitura, para investi-
mentos em infraestrutu-
ra, será realizada a pa-
vimentação da Estrada 
John Taswell Tanner, até 

a entrada das Chácaras 
São Bento.

“Como é bom ter de-
putado. O deputado Dir-

ceu Dalben nos mandou 
recursos para infraes-
trutura e estamos con-
seguindo realizar obras 

que são muito importan-
tes para Sumaré, e ago-
ra para o São Bento. Nós 
vamos fazer toda a revi-

talização, asfaltamento 
da Estrada John Taswell 
Tanner, também estamos 
trabalhando para pavi-

mentar a Rua Eliza Tole-
do Piza Tanner e vamos 
melhorar a iluminação 
pública, outra necessida-
de dos moradores. Depu-
tado, em nome da nossa 
população, eu agradeço 
muito pelos recursos. O 
senhor quando foi pre-
feito de Sumaré levou as 
primeiras melhorias pa-
ra o bairro Chácaras São 
Bento e agora, enquanto 
deputado, está nos dando 
a oportunidade de con-
cluir as benfeitorias. Mui-
to obrigado”, agradeceu o 
prefeito Luiz Dalben.

Presidente da Asso-
ciação de Moradores do 
bairro, Alexandre Pires 
Cardoso também agra-
deceu ao deputado e ao 
prefeito. “Muito obriga-
do por nos receberem e 
pelas benfeitorias que va-
mos conseguir levar pa-
ra o bairro”, falou.

Dirceu Dalben já desti-
nou R$ 22,2 milhões via 
emendas parlamentares 
para Sumaré, sendo mais 
de R$ 11 milhões para in-
vestimentos em infraes-
trutura. “É nosso compro-
misso contribuir com o 
desenvolvimento de Su-
maré e demais cidades 
paulistas. Contem sempre 
com nosso trabalho por 
mais qualidade de vida e 
justiça social a todos”, fi-
nalizou o deputado.

Dirceu e Luiz Dalben anunciaram as obras em reunião com integrantes da associação dos moradores

Em Sumaré, deputado e prefeito 
anunciam investimentos para 
o bairro Chácaras São Bento

DIVULGAÇÃO

O presidente da Câma-
ra de Sumaré, vereador 
Willian Souza (PT), pediu 
ao governador Rodrigo 
Garcia a reabertura dos 
leitos de enfermaria pe-
diátrica do HES (Hospital 
Estadual de Sumaré) Dr. 
Leandro Franceschini. O 
pedido foi feito por meio 
de moção de apelo, após 
jornais denunciarem o 
aumento da demanda 
de leitos de UTI pediá-
trica na região. A moção 
nº 131/2022 foi aprovada 

com 17 votos favoráveis 
durante a sessão ordiná-
ria desta terça-feira (10). 

Segundo as reporta-
gens dos jornais locais, 
o problema é sistemático 
na região e o crescimento 
da demanda se deve prin-
cipalmente aos casos de 
Síndrome Respiratória 
Aguda Grave, doença tí-
pica do outono e do in-
verno e que afeta princi-
palmente as crianças, por 
causa do sistema imuno-
lógico imaturo.

“Este parlamentar pre-
viu há um ano que essa 
situação poderia ocor-

rer, por isso, na época, foi 
protocolada uma moção 
de apelo para o gover-
nador do Estado de São 
Paulo e para o Departa-
mento Regional de Saú-
de – DRS VII reabrirem a 
UTIs pediátricas do Hos-
pital Estadual de Suma-
ré. No entanto, os depar-
tamentos responsáveis 
responderam que a de-
manda sazonal não justi-
ficaria a criação de mais 
leitos para atender exclu-
sivamente uma demanda 
maior do inverno. Disse-
ram também que não ha-
via previsão de acrésci-

mo de recursos ou estru-
tura, considerando o pe-
ríodo de pandemia”, diz 
Willian Souza. 

O parlamentar alega 
que o apelo não se refe-
re à criação de novos lei-
tos, mas reabrir aqueles 
que foram fechados em 
janeiro de 2021 durante 
um contexto pandêmi-
co. Naquela ocasião, um 
dos argumentos utiliza-
dos para o contingencia-
mento era o direciona-
mento de recursos para 
o combate à Covid. 

“Hoje, devido ao avan-
ço da imunização contra 

Willian Souza pede ao governador 
reabertura de leitos pediátricos no HES

Presidente já alertava autoridades estaduais sobre 
as consequências do fechamento das vagas pediátricas 

CRISE DE VAGAS
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a Covid, controle no nú-
mero de contaminação e 
queda nas internações en-
tre os adultos, é natural 
que o Estado tenha maior 
flexibilidade para investir 
e reabrir os leitos de pe-
diatria que foram fecha-
dos”, reforça William. 

O presidente da Câmara 
acredita que a reabertura 
das vagas fará com que a 
Central de Regulação de 
Ofertas de Serviço de Saú-
de (o sistema CROSS) atue 
com maior celeridade e ga-
ranta pleno atendimento 
para as crianças.

Educação. Indagou sobre 
o cumprimento da “edu-
cação em tempo integral 
em, no mínimo, 50% das 
escolas públicas, de for-

ma a atender, pelo menos, 
25% dos alunos da educa-
ção básica”, “elevar a es-
colaridade média da po-
pulação de 18 a 29 anos, 



A Prefeitura de Hor-
tolândia reajustou o Au-
xílio-funeral, benefí-
cio eventual previsto na 
Lei Municipal 2.624, de 
17/10/2011, e pago a famí-
lias residentes na cidade, 
em situação de vulnera-
bilidade, que perderam 
algum integrante. A par-
tir de maio deste ano, o 
valor sobe de acordo com 
o IPCA (Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo), 
passando de R$ 437,76 
para R$ 544,93.

O benefício é destina-
do a famílias com renda 
familiar per capita de até 
um quarto do salário mí-
nimo nacional (hoje em 
R$ 1.212,00), o equivalen-
te a R$ 303. A família po-
derá solicitar o benefício 
eventual diretamente no 
CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial) em até 30 dias após 
a morte do familiar. É ne-
cessário apresentar certi-
dão de óbito, comprovan-
te de renda familiar, RG 
ou outro documento de 
identidade com foto e da-
dos bancários para que a 

Prefeitura deposite o va-
lor acima.

De acordo com a Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, quando 
criado, em 2011, o valor de 
benefício era de R$ 300,00. 
Em média, o Auxílio-fune-
ral é concedido a algo en-
tre 10 e 12 famílias/mês e 
entre 100 e 120 famílias/
ano, considerados os da-
dos de 2018 até agora. 

“Aprimorar os benefí-
cios eventuais é um com-
promisso da gestão, cum-
prindo o que preconiza a 
Lei Municipal 2.624, de 
2011. O reajuste deste be-

nefício é extremamen-
te importante. O cenário 
econômico atual é de al-
ta nos juros, elevando os 
custos com serviços. O ob-
jetivo é promover suporte 
financeiro às famílias de 
baixa renda, para o cus-
teio de funeral e sepul-
tamento, de forma a ga-
rantir a dignidade e tam-
bém o enfrentamento de 
vulnerabilidades que sur-
gem ou se intensificam 
depois da morte do fami-
liar” afirma o diretor de 
Inclusão Social, Jesus Jo-
sé Ribeiro da Costa.

“O reajuste do auxílio-

Auxílio-funeral é reajustado para 
R$ 544,93 este mês em Hortolândia

Família poderá solicitar o benefício eventual 
diretamente no CRAS até 30 dias após o falecimento

A PARTIR DE MAIO

DIVULGAÇÃO

O IFSP (Instituto Fede-
ral de Educação, Ciência 
e Tecnologia de São Pau-
lo) oferece 200 vagas pa-
ra cursos técnicos gra-
tuitos nos campi Campi-
nas, Capivari, Hortolân-
dia e Piracicaba. Em Hor-
tolândia estão disponí-
veis 40 vagas para Técni-
co em Manutenção e Su-
porte em Informática, no 
período noturno. Em to-
do o estado de São Pau-
lo são ofertadas 1.970 va-
gas para o primeiro se-
mestre de 2022. 

As inscrições para o 
processo seletivo devem 
ser realizadas entre 10 de 
maio e 5 de junho. A isen-

Poderão solicitar a 
isenção do pagamento 
da taxa de inscrição os 
candidatos que possuí-
rem renda familiar per 
capital igual ou inferior 
a 1,5 salário mínimo (ren-
da igual ou menor a R$ 
1.818,00) e tiverem cursa-
do o ensino fundamental 
em escola da rede pública 
ou com bolsa integral em 
escola da rede privada. 

A seleção será reali-
zada por meio de prova 
constituída por 30 ques-
tões de múltipla escolha 
que contemplarão conhe-
cimentos de Língua Por-
tuguesa e Matemática. 
As provas serão realiza-
das no dia 19 de junho de 
2022, das 9h às 12h. 

O processo seletivo pa-
ra ingresso no segundo 
semestre destina-se aos 
cursos técnicos conco-
mitantes ou subsequen-
tes ao ensino médio, vol-
tados para alunos que 

estão cursando ou que 
já concluíram o ensino 
médio.

No caso dos cursos 
concomitantes, o estu-
dante cursa apenas o en-
sino técnico no IFSP, de-
vendo, obrigatoriamen-
te, estar matriculado no 
2º ou no 3º ano do ensino 
médio em outra escola. 
Já os cursos técnicos sub-
sequentes ao ensino mé-
dio são aqueles em que 
o estudante cursa ape-
nas o ensino técnico no 
IFSP, devendo, obrigato-
riamente, ter concluído 
o ensino médio. 

Não há limite de ida-
de para estudar no IFSP. 
Essa é a oportunidade de 
fazer um excelente curso 
técnico. O Instituto Fede-
ral oferece chances de es-
tudo, qualificação e reco-
locação no mercado de 
trabalho para todos. Es-
colha seu curso técnico e 
aprimore sua formação.

Instituto Federal abre inscrições para 
40 vagas em curso em Hortolândia 
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PROCESSO SELETIVO

REFERÊNCIA AMBIENTAL

Ação, realizada na manhã desta quarta-feira (11/05), marca início do Projeto de Arborização e Paisagismo

Começou, na manhã 
desta quarta-feira (11/05), 
o plantio de 337 mudas 
de árvores nativas e fru-
tíferas na Vila Verde, em 
uma área de 2.024 me-
tros quadrados próxi-
ma ao Residencial São 
Sebastião. A ação, reali-
zada pela Secretaria de 
Obras, em parceria com 
equipes do Viveiro Mu-
nicipal “Antonio da Cos-
ta Santos”, faz parte do 
Projeto de Arborização e 
Paisagismo, em implan-
tação pela Prefeitura de 
Hortolândia.

“A arborização contri-
bui para a purificação do 
ar, melhora da qualidade 
da água e evita a erosão 
do solo. Temos em anda-
mento ações de interliga-
ções da cidade por meio 
de parques lineares de 
forma a melhorar a vi-
da, inclusive das futuras 
gerações. O projeto visa 
dar mais qualidade de 
vida à população horto-

landense, influenciando 
na fauna e flora do mu-
nicípio, fazendo de Hor-
tolândia um município 
de referência ambiental, 
fazendo jus ao nome da 
cidade” explica o secre-
tário-adjunto de Obras, 
Renato Sarto.

O projeto prevê, den-

tre outras ações, o plan-
tio de mais de 50 mil mu-
das de árvores nativas e 
frutíferas em áreas ver-
des públicas de Horto-
lândia. As intervenções 
pela cidade devem se es-
tender até 2024 e envol-
vem todas as secreta-
rias municipais. Deste 

modo, busca-se projetar 
a cidade para os próxi-
mos 30 anos, com desen-
volvimento econômico 
e equilíbrio ambiental, 
tornando-a inteligente e 
sustentável. O projeto de 
compensação ambiental 
das obras que compõem 
o Programa de Infraes-

trutura Urbana e Desen-
volvimento Sustentável 
atende aos ODS (Objeti-
vos do Desenvolvimento 
Sustentável) estabeleci-
dos pela ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas). 

“A arborização urbana 
é de grande importância 
para a melhoria da qua-

lidade de vida da popula-
ção de uma cidade. É in-
clusive difundida através 
de diversos estudos téc-
nico-científicos que com-
provam a conexão entre 
as áreas verdes e a ma-
nutenção da saúde física 
e psicológica do cidadão”, 
complementa Sarto. 

Hortolândia planta mudas de árvores 
em área de preservação na Vila Verde

Plantio de 337 mudas de árvores nativas e frutíferas está sendo feito em uma 
área de mais de dois mil metros quadrados próxima ao Residencial São Sebastião

DIVULGAÇÃO
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a 5 de junho; aulas terão início no 2º semestre

• Plantio de mais de 50 mil 
mudas de árvores nativas 
e frutíferas, para melhorar 
o ar que respiramos e criar 
pequenos bolsões de floresta 
nativa, atraindo pássaros e 
pequenos animais silvestres;

• Criar paisagismo nas 
principais avenidas do 
município, plantando de 
forma ordenada várias 
espécies de árvores, 
embelezando a cidade;

• Criar vários canteiros 
floridos na cidade, com 
flores que deixem nossa 
cidade mais colorida;

• Plantio nas calçadas das 
casas, escolas e postos de 
saúde, para gerar abrigo 
do sol;

• Incentivo de atividades 
educacionais e ambientais 

envolvendo outras 
secretarias e à comunidade.
Veja também as APPs 
beneficiadas, nos meses 
iniciais do projeto:
• Vila Verde, na região do 
Residencial São Sebastião
• Olívio Franceschini, 
próximo ao Terminal 
Metropolitano
• Terras de Santo Antônio, 
próximo à Emei Luís Camillo
• São Felipe - na região do 
Jd. Nova Hortolândia 
• Rua Itamaracá - na região 
do Jd. Nova Europa
• Vila São Pedro – próximo 
aos prédios da CDHU
• Bella Ville – no limite com 
Sumaré
• Golden Park – próximo ao 
condomínio

CONFIRA AS AÇÕES PREVISTAS NO 
PROJETO DE ARBORIZAÇÃO E PAISAGISMO
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ção da taxa de inscrição, 
no valor de R$ 20, pode 
ser solicitada entre 10 e 
20 de maio. 

Para efetivar a inscri-
ção, o candidato deve ler 

o Edital n.º 225/2022 na 
íntegra, realizar o cadas-
tro, preencher o formulá-
rio eletrônico de inscri-
ção e o questionário so-
cioeconômico no Portal 

do Candidato, por meio 
do site processoseletivo.
ifsp.edu.br, e pagar a taxa 
de inscrição (para os não 
isentos) exclusivamente 
no Banco do Brasil.

-funeral é de extrema im-
portância para aquelas 
famílias em situação de 
vulnerabilidade, uma vez 
que já é extremamente di-
fícil perder um ente que-
rido e não ter condições 
para o funeral. É algo que 

ninguém deveria passar. 
Por esse motivo, entende-
mos a importância do au-
xílio, assim como seu rea-
juste”, ressalta a secretá-
ria-adjunta de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
Roberta Diniz.



è LEIA MAIS NA PÁGINA 10

Entregador é baleado 
na cabeça em 
depósito de bebidas 
de Hortolândia
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Esporte de Nova 
Odessa conquista 
verba de R$ 150 
mil do deputado 
Campos Machado

A Prefeitura de Nova 
Odessa foi representa-
da na tarde da terça-fei-
ra (10/05) pela presiden-
te voluntária do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Rose Miranda, no lança-
mento da Campanha In-
verno Solidário 2022 pelo 
Governo do Estado de São 
Paulo. A cerimônia acon-
teceu no Palácio dos Ban-
deirantes e contou com 
representantes dos Fun-
dos Sociais de várias cida-
des paulistas, incluindo o 
governador Rodrigo Gar-
cia e a primeira-dama do 
Estado, Luciana Garcia. 

O slogan da Campa-
nha do Agasalho de 2022 
é “o maior ato de amor é 
aquecer a quem precisa”. 
A ação tem como principal 
objetivo arrecadar peças 
de frio em geral, incluin-
do cobertores e roupas no-
vas e usadas, desde que es-
tejam em boas condições, 
para serem doados a pes-
soas em situação de vulne-
rabilidade social durante o 
outono e o inverno. 

O Estado também visa 
incentivar os municípios a 
realizarem as campanhas 
locais. Em Nova Odessa, 
por exemplo, a Campa-
nha do Agasalho 2022 já 
foi lançada no último dia 

Fundo Social prestigia 
lançamento da Campanha 
Inverno Solidário no Estado

ATO DE AMOR

Rose Miranda prestigiou 
o evento em São Paulo

DIVULGAÇÃO

Município deve agora apresentar um projeto para aprovação e uso do recurso destinado pelo parlamentar

A Prefeitura de Nova 
Odessa deve receber R$ 
150 mil para investimen-
tos na área esportiva da 
cidade. A verba foi viabi-
lizada através de um pe-
dido do deputado Cam-
pos Machado (Avante) à 
Secretaria de Esportes 
do Estado de São Paulo, 
e é resultado da visita fei-
ta em março à Alesp (As-
sembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo) pe-
la equipe da Secretaria 
Municipal de Esportes, 
Cultura e Turismo. 

Na ocasião, os repre-
sentantes do Poder Pú-
blico Municipal estive-
ram na capital exata-
mente em busca de re-
cursos públicos para 

novos investimentos na 
área, tanto no que tange 
à melhoria da infraestru-
tura quanto na amplia-
ção de projetos esporti-
vos sociais, como as Es-
colinhas Municipais de 
Esportes – que já aten-
dem a mais de 1.500 
crianças, jovens, adul-
tos e idosos da cidade – 
e as competições de ba-
se realizadas pela pasta. 

Liderado pelo secretá-
rio Thiago Gentil, o gru-
po novaodessense visi-
tou gabinetes e conver-
sou com assessores de 
diversos parlamentares 
– entre eles Campos Ma-
chado, primeiro a aten-
der à reivindicação, via 
ofício de sua autoria à Se-
cretaria Estadual de Es-
portes. O Município de-
ve agora apresentar um 

projeto para aprovação 
e uso do recurso. 

“Com meus cumpri-
mentos e atendendo a pe-
dido do secretário de Es-
portes, Cultura e Turis-
mo do Município de No-
va Odessa, Thiago Gen-
til, solicitamos (ao Gover-
no do Estado) a liberação 
desses recursos financei-
ros à execução de proje-
tos esportivos em várias 
modalidades”, justifica 
o parlamentar no ofício. 

A equipe também foi 
bem recebida pelos as-
sessores nos gabinetes 
dos deputados Barros 
Munhoz, José Américo, 
Márcio Nakashima, entre 
outros, que demonstra-
ram interesse em ajudar 
em algum momento com 
recursos para o Esporte 
do município. Além de-

le, a visita à Alesp contou 
com o secretário-adjunto 
José Henrique de Carva-
lho e os assessores Alis-
son Guilherme Sá, Carlos 
Roberto Muniz de Araú-
jo e Danilo Galan. 

“Felizmente, começa-
mos a colher os frutos 
da nossa ida à Assem-
bleia Legislativa. Qual-
quer ajuda parlamentar é 
muito bem-vinda, porque 
nosso esporte tem cres-
cido muito com as es-
colinhas esportivas em 
todas as modalidades, 
além da presença de no-
vaodessenses, tanto em 
equipes quanto indivi-
duais, em competições 
regionais e fora do Esta-
do, como é o caso do tê-
nis”, comentou o secre-
tário Thiago Gentil – ele 
próprio foi “descoberto” 

quando adolescente para 
o futebol profissional em 
um projeto social. 

“Nosso esporte está 
crescendo, estamos for-
mando atletas por meio 
das nossas escolinhas es-
portivas e queremos di-
fundir ainda mais o Es-
porte e abrir oportunida-
des e modalidades. Para 
isso se faz necessário to-
do apoio, por meio das 
emendas parlamentares”, 
declarou José Henrique. 

PROJETOS SOCIAIS
A Prefeitura de Nova 

Odessa oferece pelo pro-
jeto social turmas nas 
modalidades de muay 
thai, judô, vôlei, vôlei 
adaptado, handebol, fu-
tebol, futsal, jogos de me-
sa, ginástica localizada e 
kung-fu. 

A cidade conta com 
equipe na Liga Metropo-
litana de Basquete; com 
a jovem e promissora te-
nista Manuela Gonçalez 
Ganciar, que segue con-
quistando pódios e títu-
los; jovens se destacando 
no Muay Thai e em diver-
sas outras modalidades; 
e o próprio NOAC (Nova 
Odessa Atlético Clube). 

Além disso, crianças e 
adolescentes estão sen-
do atendidos nos projetos 
sociais dos clubes ama-
dores de futebol, respon-
sáveis pela utilização dos 
campos municipais espa-
lhados pela cidade. A Se-
cretaria Municipal de Es-
portes está localizada na 
Rua João Bassora, nº 543, 
Jardim Santa Rosa, e fun-
ciona em horário comer-
cial nos dias úteis.

Emenda é resultado de visita do secretário 
Thiago Gentil aos gabinetes dos deputados em março
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O vereador Paulo Hen-
rique Bichof protocolou, 
na Câmara de Nova Odes-
sa, um projeto de decreto 
legislativo que revoga o 
título de cidadão novao-
dessense concedido ao ex-
-presidente da República 
Luiz Inácio Lula da Silva.

A honraria foi concedi-
da em 2011, por meio do 
Decreto Legislativo 131, 
e o projeto era de autoria 
do então vereador Anto-
nio José Rezende. 

“Entendo que, à épo-
ca, essa pessoa não ti-
nha o histórico que tem 
hoje. Atualmente, enten-
do que ele não é merece-
dor da mais alta honraria 
de nossa cidade”, explicou 
Paulinho. 

No último dia 6 de 
maio, o título, concedi-
do em 2011, foi entregue 
ao ex-presidente em um 
evento em Campinas pe-
lo vereador Antônio Alves 
Teixeira, o Professor An-
tônio, depois de 11 anos. 
A honraria, concedida a 
partir de um projeto de 
lei, havia sido aprovada, 
por unanimidade de vo-
tos, na 15ª sessão ordiná-
ria de 2011. 

“Depois disso, muitas 
pessoas me questionaram 
e solicitaram que esse tí-

Vereador Paulo Bichof 
pede revogação do título de 
cidadão concedido a Lula

REPARO MORAL
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04 e se estende até o dia 30 
de junho, com um “Dia D” 
com “drive-thru solidário” 
marcado para o último sá-
bado do mês. 

“Prestigiamos o even-
to em São Paulo e apro-
veitamos para ressaltar a 
nossa Campanha do Aga-
salho. Pedimos que a po-
pulação seja solidária e 
nos ajude doando peças 
em condições de uso, seja 
roupa, agasalho, cobertor 
ou calçado. Além do pró-
prio Fundo Social e do Pa-
ço Municipal, há pontos 
de arrecadação no Cen-
tro Cultural e nas UBSs 
dos Jardins São Jorge e 
São Francisco. A inicia-
tiva privada também es-
tá apoiando a causa, que 
são os supermercados Da-

vita, Pague Menos, Para-
ná e São Vicente”, desta-
cou Rose Miranda. 

PONTOS DE ARRECADAÇÃO 
Até o dia 30 de junho 

a população pode fazer 
doação de roupas, calça-
dos, agasalhos e coberto-
res. Além do próprio Fun-
do Social, há vários pon-
tos espalhados pela cida-
de com as tradicionais 
caixas de papelão para o 
recebimento das doações: 
4 Fundo Social de So-

lidariedade (Rua Heitor 
Penteado, 199)
4 Prefeitura de Nova 

Odessa (Avenida João pes-
soa, 777)
4 Centro Cultural (Ave-

nida João Pessoa, 253)
4 UBS São Jorge (Rua 

São Paulo, 65)
4 UBS São Francisco 

(Rua Louis Francescon, 65)
4 Supermercados Da-

vita (Rua Silvio de Paula, 
700, Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima)
4 Supermercados Pa-

gue Menos (Avenida Am-
pelio Gazzetta, 1.888)
4 Supermercados Pa-

raná (Rua Olívio Belinate, 
351, Jardim São Manoel)
4 Supermercados Para-

ná (Avenida São Gonçalo, 
1.715, Jardim Santa Rita 2).
4 Supermercados São 

Vicente (Avenida Ampelio 
Gazzetta, 2.799).

tulo fosse revogado. Por 
isso, atendendo aos mo-
radores que me pediram, 
protocolei o pedido de re-
vogação porque entendo 
que será um reparo mo-
ral aos munícipes que se 
sentiram envergonha-
dos”, completou Paulinho. 

Lula esteve na Vila So-
ma, em Sumaré, na sema-
na passada, e posterior-
mente seguiu para Cam-
pinas, onde participou de 
eventos na Unicamp e no 
The Royal Palm Plaza Re-
sort, onde o vereador Pro-
fessor Antônio fez a entre-
ga da honraria. 

“Estive ao lado do ex 
presidente Lula e pude 
entregar em mãos o títu-
lo. Ele enviou um grande 
abraço ao povo de Nova 
Odessa”, disse o vereador, 
na ocasião.

Professor Antônio afir-
mou que fez questão de 
entregar a honraria co-

mo uma forma de agra-
decimento por mais de 
“R$ 60 milhões investidos 
na construção de casas e 
apartamentos populares 
em Nova Odessa” para fa-
mílias de baixa renda por 
meio do Programa Minha 
Casa Minha Vida, com a 
construção de unidades 
habitacionais do Jardim 
Terranova e do Residen-
cial das Árvores. 

O Decreto Legislativo 
131 foi publicado dia 17 de 
maio de 2011 e o título foi 
confeccionado pela Câ-
mara, porém o ex-presi-
dente não pode compare-
cer à sessão solene de en-
trega, realizada em 08 de 
dezembro de 2011.

Desta forma, o título 
ficou sob guarda da Câ-
mara até quinta-feira pas-
sada, quando o vereador 
Professor Antônio se pro-
pôs a fazer a entrega pes-
soalmente.

Bichof: “Atualmente, entendo que ele não é
merecedor da mais alta honraria de nossa cidade”

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã
O



Acolhendo a represen-
tação formulada pelo ve-
reador Silvio Natal, o Ca-
bo Natal, questionando a 
constitucionalidade da lei 
complementar municipal 
67/2021, o Procurador-Ge-
ral de Justiça do Estado 
de São Paulo, Mário Luiz 
Sarrubbo, ingressou com 
uma Adin (Ação Direta de 
Inconstitucionalidade). A 
lei criou 79 cargos comis-
sionados na Prefeitura de 
Nova Odessa. 

Para o procurador, os 
cargos de assistente exe-
cutivo e diretor de Trans-
portes são inconstitucio-
nais, assim como a inclu-
são dos cargos gratifica-
dos na somatória para 
atender o percentual exi-
gido pela legislação para 
ocupação de cargos co-
missionados por servi-
dores concursados, infor-
mou a assessoria da Câ-
mara. A Prefeitura ale-

ga que o questionamento 
é com relação apenas as 
atribuições dos ocupan-
tes das duas vagas.

De acordo com a lei mu-
nicipal, o número de car-
gos de provimento em co-
missão não poderá ultra-
passar 5% do total de car-
gos ou empregos efetivos 
existentes. Além disso, 
prevê que deve ser desti-
nado, aos servidores de 
carreira, o percentual de 
no mínimo 30% do total 
de cargos comissionados, 
incluindo no total as fun-
ções de confiança.

A lei, publicada pe-
lo prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, em 
outubro de 2021, prevê a 
criação de 79 cargos co-
missionados. Desses, 11 
são assistentes executivos 
e um Diretor de Trans-
portes, cargos agora ques-
tionados pelo Ministério 
Público por terem fun-
ções genéricas, que não 
denotam cargos de che-
fia, direção e assessora-

mento. De acordo com a 
Constituição Federal, ape-
nas cargos de chefia, dire-
ção e assessoramento de-
vem ser comissionados.

“Embora na descrição 
das atribuições dos pos-
tos mencionados tenham 
sido utilizadas as expres-
sões ‘auxiliar’, ‘dirigir’, 
‘planejar’, ‘gerenciar’ etc., 
em verdade, foram enu-
meradas atividades gené-
ricas, indeterminadas, ou 
expressamente destina-
das a atender necessida-
des executórias e dar su-
porte subalterno a deci-
sões e execução”, afirmou 
o procurador.

Ainda de acordo com 
Sarrubbo, a regra no po-
der público deve sempre 
ser a contratação por con-
curso público. “O princí-
pio da moralidade impõe 
o recrutamento do pes-
soal que servirá ao Po-
der Público pelo critério 
do concurso público. Ex-
cepcionalmente, para hi-
póteses cada vez mais ex-

cepcionalíssimas, caberá 
o provimento em comis-
são e, dentre essas hipó-
teses, há que prevalecer 
a preferência por quem já 
integra a carreira”, disse.

A lei municipal prevê 
a destinação de 30% dos 
cargos de confiança para 
ocupação por servidores 
efetivos (concursados). O 
que o procurador ques-
tiona é que, pela legisla-
ção de Nova Odessa, in-
clui-se nesse percentual 
as funções de confiança. 
Para Sarrubbo, a inclusão 
das funções de confian-
ça nesse percentual é in-
constitucional.

“Ademais, admitir o 
cômputo das funções de 
confiança no percentual 
mínimo de cargos de pro-
vimento em comissão a 
serem preenchidos por 
servidores efetivos torna 
mera ficção o comando do 
art. 115, V, da Constituição 
Estadual por representar 
evidente esvaziamento de 
seu comando. Há, portan-

to, violação aos arts. 111 
e 115, V, da Carta Paulis-
ta, por afronta à razoabi-
lidade, à proporcionali-
dade e à moralidade, as-
sim como burla implíci-
ta à excepcionalidade do 
provimento em comissão 
quando do preenchimen-
to de postos na estrutura 
da Administração”, escre-
veu o procurador. 

Cabo Natal, que fez a 
representação ao Minis-
tério Público logo após a 
publicação da lei, afirmou 
que é preciso ter serieda-
de na condução do órgão 
público. “O prefeito alegou 
que não poderia dar um 
aumento satisfatório aos 
servidores, mas está con-
tratando comissionados. 
Agora, o procurador-Geral 
de Justiça está novamen-
te questionando estes car-
gos comissionados. É pre-
ciso fazer a gestão públi-
ca com base na legalidade 
para que o município não 
pague a conta mais tarde”, 
afirmou Natal.

OUTRO LADO
A Prefeitura informou, 

em nota, que a adminis-
tração municipal sem-
pre cumpriu as determi-
nações judiciais. “Assim, 
quando intimada neste 
caso, também cumprirá”, 
cita. “Destacamos que a 
ADIN questiona apenas 
e tão somente a descri-
ção vaga das atribuições 
dos cargos de Assisten-
te Executivo e do cargo 
de Diretor de Transpor-
tes, nada mais”, ressalta 
a administração.

Segundo a prefeitura, 
o projeto de reorganiza-
ção administrativa aten-
deu o Tribunal de Justiça, 
reduziu o total de cargos 
em comissão de 96 para 
79 e a folha e valorizou o 
concursado. Na ocasião, a 
prefeitura informou que 
o projeto, transforma-
do em lei, representaria 
uma economia potencial 
de até 15,75% da folha, o 
que equivaleria a R$ 1,5 
milhão ao ano.

MP questiona cargos comissionados da prefeitura 
EM NOVA ODESSA

CONHECIMENTO

Cerca de 60 crianças do ensino 
fundamental participaram de 
ação da concessionária, realizada 
na última quinta, dia 05 

Com o objetivo de levar 
conhecimento sobre sa-
neamento básico, a con-
cessionária BRK, respon-
sável pelos serviços de 
água e esgoto de Sumaré, 
realizou na última quin-
ta-feira, dia 05, palestras 
para estudantes dos 2º, 3º, 
4º e 5º anos da EMEF Au-
gusta Ravagnani, locali-
zada no bairro Chácara 
Cruzeiro do Sul, área ru-
ral da cidade. 

Cerca de 60 crianças 
e professoras participa-
ram da ação que contou 
com uma palestra educa-
tiva sobre o processo de 
tratamento e controle de 
qualidade da água da ci-
dade. Além disso, o Labo-
ratório Móvel da empresa 
esteve na unidade de en-
sino demonstrando pa-
ra os participantes a di-
ferença entre a água bru-

ta, captada nos manan-
ciais, e a água distribuída 
à população, resultado do 
processo de tratamento 
que a torna potável. 

Em Sumaré, a BRK 
mantém um rígido contro-
le de qualidade que con-
siste em monitoramentos 
em tempo real e por aná-
lises laboratoriais, desde 
a captação da água na re-
presa do Marcelo, Horto I 
e Horto II, e no rio Atibaia, 
passando pelo processo de 
tratamento até às redes de 
distribuição. 

Em média, são feitas 25 
mil análises mensais que 
garantem a qualidade da 
água produzida, quanti-
dade que é 71% superior 
à prevista pela legisla-
ção. Isso traduz o com-
promisso da concessio-
nária com a água forneci-
da e o respeito com a saú-
de da população.

Para a professora Célia 
Roseli Lazarim o conteú-

do transmitido pela con-
cessionária foi enriquece-
dor para os alunos e pa-
ra toda a comunidade. 
“Acredito que qualquer 
informação sempre traz 
ganhos, sempre traz mui-
ta diferença no aprendi-
zado dos alunos e per-
mite que eles se compor-
tem de modo diferente e 
de maneira mais adequa-
da na sociedade”, afirma. 

A professora ressaltou 

ainda a importância de se 
multiplicar as informa-
ções. “Percebo que os alu-
nos levarão essas infor-
mações para seus pais. E, 
eu mesma, que já tenho 
certo conhecimento so-
bre o tema pude aprender 
muito nesta atividade, co-
mo, por exemplo, sobre a 
água branca não ser cloro 
e sim oxigênio. Com certe-
za vou repassar essa in-
formação para os meus 

familiares”, disse Célia.
Ações socioambientais 

fazem parte do compro-
misso da BRK em levar 
o saneamento para além 
do básico. “É importan-
te orientar a população 
e criar essa proximida-
de para que os morado-
res consigam entender 
o trabalho desenvolvido 
pela concessionária e a 
importância do sanea-
mento para o bem-estar 

e a saúde da comunida-
de em que vivem”, explica 
Josiane Ferreira Gonçal-
ves, analista de Sustenta-
bilidade da BRK.

AGENDAMENTO
As palestras sobre o sis-

tema de abastecimento 
de água e/ou esgotamen-
to sanitário oferecidas pe-
la BRK podem ser reali-
zadas em instituições de 
ensino público ou priva-
do, empresas, entidades 
e associações do municí-
pio que tiverem interesse, 
podendo ser realizadas de 
maneira on-line ou pre-
sencial. Os interessados 
podem solicitar o agen-
damento pelo e-mail: sus-
tentabresp@brkambien-
tal.com.br 

Para falar com a BRK, 
também é possível pelo 
contato de WhatsApp no 
(11) 9 9988-0001, que fun-
ciona de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 20h, 
e aos sábados das 8h às 
14h, ou pelo telefone 0800 
771 0001, que funciona 24 
horas. Em horário comer-
cial, a BRK também con-
ta com a página no Face-
book para atendimentos.

Alunos dos 2º ao 5º ano e professores conheceram 
processo de tratamento e controle de qualidade da água

Saneamento básico é tema de palestras 
da BRK para estudantes de Sumaré 

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUINTA-FEIRA,
12 DE MAIO DE 2022 Tribuna LiberaLCidadestribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare06

A Vigilância Epidemio-
lógica, da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Su-
maré, divulgou nesta se-
mana o resultado do Ín-
dice de Breteau, reali-
zado em abril. O levan-
tamento, que identifica 
a densidade larvária do 
mosquito Aedes aegypti, 

apontou 1.7, considerado 
um alerta ao município. 

Até o momento o mu-
nicípio registrou 754 no-
tificações com 436 casos 
positivos de Dengue e 207 
sendo investigados

A partir deste núme-
ro, a cidade é mapeada e 
as áreas de maior risco 
são identificadas. A pes-
quisa foi realizada em to-
das as regiões da cidade, 

na qual os agentes de en-
demias vistoriaram 5 858 
imóveis. 

As regiões que apre-
sentaram o maior índice 
foram as de Nova Vene-
za (3.0) e Maria Antonia 
(2.14). Já o Altos de Suma-
ré (1.83), Matão (1.50), Cen-
tro (1.33), Picerno e João 
Paulo (1.17) e Área Cura 
com menor índice (0.83).

O combate ao Aedes 

aegypti é um trabalho 
permanente na cida-
de. “É muito importante 
que a população receba 
as nossas equipes e con-
tinue adotando todas as 
medidas necessárias pa-
ra evitar a proliferação 
do mosquito. Também 
reforçamos a importân-
cia da destinação corre-
ta de resíduos, evitando 
o descarte irregular de 

Sumaré entra em alerta com índice de 
1,7 em avaliação larvária de Dengue
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lixo e entulhos em terre-
nos baldios, áreas verdes, 
ruas e calçadas. Somente 
juntos poderemos vencer 
essa batalha: cuidando 
do nosso próprio quintal 
e também da nossa cida-
de”, incentivou o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

As equipes do Contro-
le de Vetores iniciaram 
nesta terça (10) a nebu-
lização no Jardim Acli-
mação, região da Área 
Cura. Outra equipe de 
agentes esteve no Cemi-
tério da Saudade retiran-
do os plásticos, água dos 
vasos de plantas e apli-

cação de larvicida, ação 
necessária devido ao Dia 
das Mães, comemorado 
no último domingo (08). 

O trabalho de combate 
à dengue é muito intenso 
em todas as regiões, rea-
lizam visitas casa a ca-
sa, verificação dos quin-
tais, aplicação de larvici-
da (quando necessário) e 
retirada dos criadouros 
inservíveis. Os morado-
res contam também com 
orientações da equipe e 
panfletagem sobre os 
sintomas das arboviro-
ses e medidas de contro-
le do mosquito. 



Em visitas a UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) do 
município, o vereador Bru-
no Leite (DEM) constatou a 
falta de medicamentos e de 
insumos, como gaze e até 
papel higiênico. Na sessão 
ordinária desta segunda-
-feira (9), o parlamentar co-
mentou o assunto.

“É lamentável o que 
vem acontecendo nas 
UBSs [...] Tem posto que 
não tem dipirona”, afir-

mou, no pronunciamento. 
“Falta tudo”, disse, pedin-
do atenção da prefeitura 
para o problema. “Que 
isso seja revisto, e que as 
coisas caminhem para o 
bem de todos nós”, pediu.

Na sessão, o parlamen-
tar também solicitou que 
o Poder Executivo elabo-
re Projeto com os critérios 
para refinanciamento de 
dívidas com impostos, 
o “Refis”. “Se vier, nesta 
Casa, nós vamos aprovar, 
sim”, afirmou, rebatendo 
alegações de que a propo-

situra seria rejeitada.
“A população anseia 

por isso, anseia por esse 
projeto de desconto. En-
tão, estamos à disposição 
para dialogar e definir is-
so daí. Porque a popula-
ção sai ganhando”, desta-
cou Bruno, chamando de 
“grande mentira” a afir-
mação de que o Refis se-
ria rejeitado.

O vereador ainda suge-
riu que o Executivo im-
plante programa seme-
lhante ao IPTU Zero, de 
Hortolândia - município 

vizinho, tido como refe-
rência, onde os “morado-
res acumulam créditos pa-
ra quitar o imposto toda 
vez que consumirem na re-
de de lojas credenciadas”.

“O dinheiro gasto no 
comércio de Hortolândia 
vira desconto no IPTU. O 
dinheiro circula dentro 
da cidade, e a população 
acaba tendo um descon-
to”, disse o parlamentar, 
sugerindo que a prefeitu-
ra de Monte Mor implante 
uma iniciativa semelhan-
te, no município.

Bruno Leite diz que falta medicamentos 
e insumos na Saúde de Monte Mor

“FALTA TUDO”

A Prefeitura de Sumaré 
está com inscrições aber-
tas para o Internúcleos – 
Projeto Socioesportivo do 
Bem, iniciativa multidisci-
plinar que envolve as se-
cretarias de Habitação, 
Cultura, Esporte e Lazer, 
Educação, Saúde, Desen-
volvimento Econômico 
e Inclusão, Assistência e 
Desenvolvimento Social. O 
projeto oferece práticas es-
portivas e encontro entre 
os jovens nos núcleos es-
palhados pelo município. 

Os responsáveis por 
crianças e adolescentes 
que se interessarem em 
participar do projeto po-
dem comparecer a um 

Projeto Socioesportivo do Bem tem 
inscrições abertas para Internúcleos

Iniciativa oferece práticas esportivas e encontro entre jovens nos núcleos do município
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Pesquisa da Acic aponta queda 
de 3,52% na inadimplência na 
RMC no primeiro trimestre
Foram gerados em março 
133.864 carnês/boletos não pagos, 
o equivalente a R$ 96,4 milhões 
em endividamento na RMC

A inadimplência caiu 
3,52% nas cidades da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas), de ja-
neiro a março deste ano. 
Esse queda foi similar à 
registrada em Campinas, 
de 3,56% no primeiro tri-
mestre de 2022. O levan-
tamento foi feito pelo De-
partamento de Economia 
da Acic (Associação Co-
mercial e Industrial de 
Campinas), a partir de da-
dos da Boa Vista - SCPC. 

Na RMC, a inadimplên-
cia acompanhou Campi-
nas, com saldo de 3,52%. 
Foram gerados em mar-
ço 133.864 carnês/boletos 
não pagos, o equivalente 
a R$ 96,4 milhões em en-
dividamento. 

No acumulado des-
te ano (janeiro a março) 

foram gerados cerca de 
56.223 carnês/boletos, 
que não foram pagos em 
Campinas, o que corres-
ponde a R$ 40,3 milhões 
em valores de endivida-
mento dos consumidores 
campineiros. Na compa-
ração com o mesmo pe-
ríodo do ano passado 
(primeiro trimestre), o 
recuo na inadimplência 
foi de 3,56%. A inadim-
plência em Campinas, em 
março de 2022, teve uma 
redução de 7,79% em rela-
ção a março de 2021.

FATURAMENTO
O departamento de 

Economia da ACIC tam-
bém avaliou o levanta-
mento das vendas do co-
mércio da Boa Vista - 
SCPC. O e-commerce, na 
RMC, evoluiu 19,5%, em 
março de 2022, com fa-
turamento de R$ 415,5 

milhões, na comparação 
com março de 2021 (R$ 
347 milhões). 

Em relação às vendas 
físicas, o faturamento de 
março deste ano foi cal-
culado em R$ 1,9 bilhão, 
representando 7,69% a 
mais do total faturado no 
mesmo período de 2021, 

que foi de R$ 1,8 bilhão. 
Na categoria de “Bens 

Não Duráveis”, as ven-
das nos postos de com-
bustíveis evoluíram em 
9,15% em março deste ano; 
nos supermercados, em 
7,85% e, nas drogarias e 
farmácias, em 4,8%. Em 
relação aos “Bens Durá-

veis”, o comércio de ma-
teriais de construção ex-
pandiu em 4,1%, enquanto 
que o segmento de vestuá-
rio evoluiu em 1,05%, no 
mesmo período. Já no se-
tor de Serviços, o Turismo 
e os Transportes cresce-
ram em 1,75%, e, os Bares 
e Restaurantes, em 0,45%.

O faturamento do co-
mércio (vendas físi-
cas) de Campinas cres-
ceu 8,48%, em março 
de 2022, em relação a 
março de 2021, passan-
do de R$ 763,1 milhões 
para R$ 827,8 milhões. 
Se comparado com fe-
vereiro deste ano, hou-
ve queda de 13,91%. As 
compras à vista aumen-
taram 13,68%, enquanto 
que as vendas a prazo 
cresceram apenas 4,43%, 
no mês. 

Para Laerte Martins, o 
Varejo Restrito de Cam-
pinas e região apresen-
tou uma evolução baixa 
nos números, principal-
mente quando compara-
do com os elevados da-
dos das vendas ao con-
sumidor final do final de 
dezembro de 2021, perío-
do que ainda estava sob 
o efeito da pandemia. 

“A expansão do PIB 
(Produto Interno Bruto) 
Nacional para 2022 não 
deve ultrapassar 1%, po-
dendo se tornar negati-
vo, dependendo da infla-
ção dos atuais Indicado-
res Econômicos e, tam-
bém, com os efeitos da 
guerra da Rússia com a 
Ucrânia. A previsão pa-
ra os próximos meses de 
2022, para o varejo de 
Campinas e região, não é 
nada promissora, inclu-
sive por ser um ano elei-
toral e de muita instabi-
lidade econômica nacio-
nal e mundial”, analisa o 
economista.

E-commerce evoluiu 19,5%, em março de 2022, com faturamento de R$ 415,5 mi na RMC
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Leite: “É lamentável o 
que vem acontecendo 
nas UBSs. Tem posto 
que não tem dipirona”

Região do Matão
Jd. Paraíso – Quadra de 
Esportes (ao lado da 
UBS)
De 2ª e 4ª das 8h às 
11h. 
Av. Emílio Bosco 
– Condomínio 
Camanducaia (quadra)
De 2ª e 4ª das 13h30 às 
16h30. 
Jd. General Osório 
(campo)
De 3ª e 5ª das 8h às 11h.
Av. Minasa Balão da 
Caixa d’água
De 3ª e 5ª das 13h30 às 
16h30 

Região Área Cura
Jd. Ipiranga (quadra da 
pista de skate)
De 2ª e 4ª das 8h ás 
11h. 
Bandeirantes II (campo 

e quadra de esporte)
De 2ª e 4ª das 14h às 
16h30.

Região Maria Antônia
Jd. Dallorto (associação 
de moradores) 
De 3ª e 5ª das 8h às 11h 
Jd. Recanto dos Sonhos 
(CEU)
De 3ª e 5ª das 13h30 às 
16h30. 

Região Nova Veneza
Jd. Conceição (campo)
De 3ª das 8h às 11h. 
Condomínio Lindóia – 
Habitacional das Águas
De 5ª das 8h às 11h. 

Região central
Jd. Primavera (praça 
Maurício Fuji)
De 3ª e 5ª das 13h30 às 
16h30.

Público-alvo: crianças e adolescentes de 6 a 17 anos 

SERVIÇO
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dos núcleos do município 
(endereços ao lado) para 
realizarem as inscrições. 

É necessário apresen-
tar o documento de iden-
tificação da criança e do 
responsável, além de um 

comprovante de endereço. 
De acordo com a coor-

denadora do Internúcleos, 
Walderice Alves, o projeto 
será expandido a praças 
e quadras esportivas do 
município, visando am-

pliar o público-alvo. 
“Este projeto é uma ma-

neira de incentivar a prá-
tica de esportes, bem co-
mo estimular a disciplina 
e desenvolver o respeito 
ao próximo”, explica.
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Câmara Municipal: 9ª Legislatura

A 9ª Legislatura da 
Câmara de Sumaré

Folclore Sumareense

Burro no campo 
de futebol

Wilson Roberto Ferreira, o “Miúdo”, tem uma 
vida recheada de estórias pitorescas. Uma de-
las aconteceu no Bairro da Terra Preta, um lu-
gar que fica entre Sumaré a Monte Mor. 

Miúdo foi jogar futebol lá com um time de Su-
maré, num campinho de sítio. O campo era ir-
regular, com bom gramado, mas tinha alguns 
burros pastando no local. Pra começar o jogo 
precisava tirar esses animais do campo.

Miúdo recebeu sua camisa e antes de vesti-
-la pediram para ele ajudar a espantar os ani-
mais para fora do campo. Quase todos saíram 
do gramado, mas um enrustiu e não queria 
sair do lugar. 

Com a camisa do time na mão, Miúdo come-
çar a bater com ela no animal. E nada. O bicho 
não queria sair. Pior ainda: batia com uma das 
patas em direção ao atleta de Sumaré, como 
se dissesse:

- Se chegar perto, leva uma patada.
De chuteira, Miúdo acabou entrando numa 

dividida com o tal burro – isto é, sua chuteira 
com a perna do burro. Foi com essa arma que 
foi em frente, mar prevenido e com medo de le-
var a pior. Mas quem acabou levando a pior foi 
o burro, que acabou torcendo a perna e deitou 
no gramado. 

Então a solução que era fácil ficou difícil. Ao 
invés de espantar o animal, agora os atletas ti-
nham que carregar o animal, deitado, para fo-
ra do gramado. 

Depois de muito esperar, o burro acabou sain-
do do gramado. E o jogo então pode começar.

No final da partida, o melhor da partida não 
foi o resultado. Foi o lance do burro com o Miú-
do. Sobraram algumas brincadeiras como:

- o burro levou a pior porque estava sem chu-
teira...

- o Miúdo tem um verdadeiro pé de ferro. Ga-
nha dividida até com burro.

- o burro demorou para sair de campo por-
que não tinha massagista ou ambulância no 
campo.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

ASSOCIAÇÃO 
PRÓ-MEMÓRIA 

DE SUMARÉ

Fotografia para a 
posteridade dos 
vereadores que 

compuseram a 9ª. Legis-
latura da Câmara Mu-
nicipal de Sumaré, nos 
anos de 1989 a 1992, pe-
ríodo em que o Distrito 
de Hortolândia emanci-
pou-se de Sumaré. 

Foi então a legislatura 
que mais teve vereado-
res: dezenove. Nas legis-
laturas seguintes o nú-
mero foi reduzido para 
treze representantes. Em 
2013 seriam vinte e um. 
Em 1955, início da vida 
independente de Suma-
ré, a Câmara tinha ape-
nas 11 representantes. 

 Vemos na foto, de pé, 
da esquerda para a di-
reita: Olívio Vedovatto, 

Heitor Fantinatto, Antô-
nio Carlos Serra, Alfre-
do Castro Ruzza, Jerô-
nimo Francisco da Sil-
va, João Maioral, Ânge-
lo Augusto Perugini, Al-
fredo Albuquerque Man-
gueira, José Edgard Raf-
fi Kaysel, José Antonio 
Bacchim, Luiz Fernan-
do de Toledo, Antônio 
Euclides Marcello e Joa-
quim Ferreira Gomes 
Neto. Sentados, na mes-
ma ordem: Raul João 
Paulo, Ariosvaldo Cale-
gari, Paulo Sciascio Ne-
to, Antônio Meira, Ivan 
Carrara e Luiz Walter 
Bernardo. 

A 9ª. Legislatura da 
Câmara corresponde ao 
período em que Paulino 
José Carrara governou a 
cidade. Como dissemos, 
nesse mandato aconte-
ceu a emancipação do 
distrito de Hortolândia. 
Os vereadores hortolan-
denses nessa legislatura 
eram: Jerônimo Francis-
co da Silva, Ângelo Au-
gusto Perugini, Antônio 
Meira e Luiz Walter Ber-
nardo. Ângelo Augusto 
Perugini e Antônio Mei-
ra acabariam sendo elei-
tos prefeito do novo mu-
nicípio. 

José Antônio Bacchim 

foi outro vereador desse 
grupo a se tornar pre-
feito. Só que de Suma-
ré. Bacchim e Perugini 
eram do PT – Partido 
dos Trabalhadores. 

Eram vereadores re-
presentantes do distrito 
de Nova Veneza: Olívio 
Vedovatto, Heitor Fan-
tinatto, Alfredo Castro 
Ruzza, José Edgard Raf-
fi Kaysel e Ariosvaldo 
Calegari. Dessa forma, 
a turma que compunha 
a 9ª. Legislatura estava 
assim dividida entre os 
três distritos de Suma-
ré: Sede – 10 vereadores; 
distrito de Nova Veneza 
– 5 vereadores; distrito 
de Hortolândia – 4 ve-
readores. 

Como suplentes, as-
sumiram os trabalhos 
na Câmara as seguintes 
pessoas: Enos de Olivei-
ra, Osmar Beluf e Lean-
dro Franceschini Filho.

José Edgard Raffi Kay-
sel é neto de José Raf-
fi Sobrinho e filho de 
Antonio Carlos Proen-
ça Kaysel, um dos mais 
destacados vereadores 
de Sumaré na legislatu-
ra 1963-1966, que falece-
ria alguns anos depois. 

Ariosvaldo Calega-
ri foi um vereador polê-

mico. Suas intervenções 
eram folclóricas – uma 
delas foi a tentativa de 
criar uma moeda muni-
cipal. Faleceu durante o 
mandato e foi substituí-
do por Leandro Frances-
chini Filho.

 Alfredo Castro Ruz-
za é sogro de Antônio 
Dirceu Dalben, que foi 
vereador na legislatura 
seguinte (1993 a 1996) e 
prefeito municipal por 
dois mandatos (1997 a 
2004). Atualmente é de-
putado estadual. 

Joaquim Ferreira Go-
mes é filho de Manoel 
Ferreira Gomes, que 
ocupou uma cadeira 
do Legislativo como su-
plente, na 1ª. Legislatu-
ra (1955-1958). 

Luiz Fernando Toledo, 
que chegou a disputar 
uma eleição como can-
didato a Prefeito, é filho 
de Luiz Mário de Toledo, 
vereador em 4 legislatu-
ras. Ivan Carrara, que foi 
presidente da Câmara, 
é irmão de Paulino José 
Carrara, prefeito desse 
período.

Luiz Walter Bernardo, 
que foi um destacado ve-
reador nessa legislatura, 
acabaria sendo eleito ve-
reador por Hortolândia.

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

A EMANCIPAÇÃO
DE HORTOLÂNDIA
A emancipação do dis-

trito de Hortolândia, acon-
tecida em 1991, acarretou 
um enorme prejuízo pa-
ra o município de Sumaré. 
Antes desse acontecimen-
to, Sumaré ocupava uma 
posição de destaque, em 
matéria de arrecadação, 
no cenário estadual e fe-
deral. Com a emancipação, 
perdeu cerca de 65% de sua 
arrecadação. Isso porque a 
maioria das empresas pas-
sou a pertencer ao Municí-
pio de Hortolândia.

O prefeito José De Na-
dai, que sucedeu Paulino 
José Carrara, encontrou 
um município com mui-
tos problemas financei-

ros e administrativos, em 
decorrência da diminui-
ção de arrecadação. Além 
dessa diminuição, os po-
líticos que se elegeram no 
mandato seguinte criti-
caram a negociação feita 
com os representantes de 
Hortolândia, sobre distri-
buição ou divisão de ma-
quinários, funcionários e 
dívidas contratadas em 
governos anteriores. 

O Prefeito José De Na-
dai enfrentou greve de 
funcionários e uma gra-
ve situação financeira. 
Acabou sendo afasta-
do do cargo pela Câma-
ra Municipal no final de 
seu mandato e substituí-
do pelo seu vice, Adauto 
João Campo Dall’Orto.



CENTENÁRIO DE SUMARÉ

FORMATURA NA ESCOLA 
JOÃO FRANCESCHINI

ANIVERSÁRIO DA REVOLUÇÃO DE 64

CRIANÇAS NA RUA CESAR MORANZA

INSTALAÇÃO DO POSTO DE 
ARRECADAÇÃO DO GOVERNO DE SP

ANIVERSÁRIO DO 
PRONTO SOCORRO

Foto de um dos eventos do Primeiro Centenário de Sumaré, 
comemorado em 1968, defronte à Igreja Matriz de Sant´Ana . 

Estão nela, entre outros: Dionísio Giordano, Eglantina Bianchi de 
Souza, José Lins Phenis, José Francisco Breda, Delegado de Polícia 
Hamilton Caviolla, Prefeito João Smânio Franceschini, João Paulo 

de Toledo, Deputado Felício Castellano, Antônio Gigo, Natalino 
Giometti, Dionísio Kalvon, Clóvis Nogueira, Geraldo Barijan, Plínio 

Giometti, Vicente Salvucci, José Bosco. 

Em mais uma das formaturas da Escola Estadual João 
Franceschini (também conhecida como “Escola do João Paulo”), o 

prefeito Aristides Moranza entrega diploma para Fátima Terzi. 
A solenida aconteceu na Igreja Matriz de Sant’Ana. 

A Oficial do 1º Cartório de Registros de Imóveis, Lucia Helena Vilela 
de Camargo aparece na foto ao lado de José Lins Phenis e o prefeito 

João Smânio Franceschini, durante evento que comemorou o 10° 
aniversário da Revolução de 1964.

Um grupo de crianças posa para esta fotografia de 1967, na Rua 
César Moranza, no Jardim Santa Terezinha. São eles: Sandra Papani, 

Rita de Cássia Ferreira de Souza, Silvana Ferreira, (...], Magali 
Cometti e Fernando Ferreira. Os maiores são: Margareth Ferreira 

com Alexandre Ferreira no colo, Jussara Fazolin, Maria de Lourdes 
da Silva, Antonio Carlos e Edson Cometti e Juarez e Cláudio Fazolin.

Antônio Ferreira Gomes, Alfredo Teixeira, Manoel Vasconcellos, 
Nicolau Jorge, Umberto Dedona, Natalino Giometti, Manoel 
Luciano, Virgílio Basso, Clodoaldo Frutuoso, Hermenegildo 

Gigo, Tranqüilo Menuzzo e Ivo Naufal Gantuz (Ivo Melen), entre 
outros moradores de Sumaré, estão nesta foto da instalação do 

Posto de Arrecadação do Governo do Estado de São Paulo. Foi em 
1951. Os demais personagens da foto são convidados de outras 

cidades. Os funcionários que passaram a trabalhar nesse posto - 
e se aposentaram nele - foram Antônio Ferreira Gomes (Tonico) e 

Umberto Didona (Bértinho).

Na passagem dos 101° aniversário de Sumaré, o 
Pronto Socorro de Sumaré comemorou sua criação. 

Na foto, identificamos: o médico Dr. Antônio Viçoso Rezende, 
Lurdes Moranza, Iraídes Pereira da Silva, 

Vitório Buratto e Geraldo Tassoni.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Jovens da Fundação CASA visitam exposição
Os jovens em medida socioeducativa nos centros da Fundação CA-
SA vão participar de visitações programadas à mostra “Portina-
ri para Todos”, em cartaz no espaço do MIS Experience. No dia 18 
de maio, às 10h, a visitação será feita pelos jovens do Centro Maes-
tro Carlos Gomes, de Campinas. No dia 01 de junho, às 10h30, será 
a vez da CASA Campinas. Polícia

Filho da vítima avançou no criminoso, mas não foi atingido; tentativa de homicídio aconteceu em plena tarde

Um entregador de 52 
anos foi baleado na ca-
beça enquanto descarre-
gava bebidas em um de-
pósito, na Vila Real, em 
Hortolândia, na tarde da 
quarta-feira (11). Ele es-
tava acompanhado do fi-
lho de 25 anos, que tentou 
defendê-lo e partiu para 
cima do criminoso, mas 
não foi atingido. 

A vítima foi socorrida 
à UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) da cida-
de, mas, em decorrência da 
gravidade do ferimento, foi 
transferida ao Hospital Es-
tadual Dr. Leandro Fran-
ceschini, em Sumaré. O es-
tado de saúde do entrega-

dor não foi informado.
Até o início da noite 

desta quarta-feira (11), 
o boletim de ocorrência 
ainda não havia sido fi-
nalizado. A Polícia Civil 
informou que o caso está 
sendo apurado como ten-
tativa de homicídio e, até 
o momento, não havia lo-
calizado nenhum suspei-
to da autoria dos dispa-
ros.  De acordo com a Po-
lícia Civil, o homem esta-
va na frente do estabele-
cimento, quando o crimi-
noso teria se aproximado 
e atirado duas vezes em 
direção dele. O filho ten-
tou defender o pai, mas o 
autor dos disparos fugiu 
sem levar nada. 

A vítima foi socorri-
da por moradores e vizi-

nhos à UPA e depois le-
vado ao HES, onde per-
manecia internado até a 
tarde desta quarta-feira. 

Equipes da GCM (Guar-
da Civil Municipal) e Po-
lícia Militar fizeram bus-
cas nas imediações e 
bairros próximos, mas 
nenhum suspeito tinha 
sido localizado até o fe-
chamento desta edição. 

INVESTIGAÇÃO

Nos próximos dias, a 
Polícia Civil vai tentar 
identificar se alguma câ-
mera de segurança regis-
trou o crime ou a fuga do 
autor dos disparos. Por en-
quanto, os investigadores 
não tiveram condições de 
apurar se algum compar-
sa deu cobertura na fuga.A vítima descarregava bebidas em depósito na Vila Real, quando foi baleada

Entregador é baleado na cabeça em 
depósito de bebidas de Hortolândia

RÁDIO DIGITAL POP

A Defesa Civil e a GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
atuaram em conjunto 
para controlar o incên-
dio que ocorreu em um 
pasto, na Rua Capitão 
Aguirre, no bairro Vila 
Farid, em Monte Mor, na 
terça-feira (10).

De acordo com as cor-
porações, o fogo foi atea-
do em mato seco, em um 
pasto, e, devido às con-
dições do tempo, se es-
palhou rapidamente e 
produziu muita fuma-
ça. Não foi possível iden-
tificar naquele momen-
to se o incêndio foi cri-
minoso ou não.

A Defesa Civ il  de 

Defesa Civil e GCM controlam
incêndio em pasto em Monte Mor

Fogo se espalhou rapidamente com o mato seco

DIVULGAÇÃO

MUITA FUMAÇA

A Polícia Civil apura a 
morte de Aguinaldo Fer-
nandes dos Santos, 54 
anos, que foi encontra-
do dentro da casa dele 
na Rua Carolina Costa 
de Oliveira, no Jardim 
Santa Izabel, em Horto-
lândia. Ele tinha um fe-
rimento na cabeça, que 
pode ter sido provoca-
do por algum golpe ou 
outra agressão. O caso 
foi registrado no Plan-
tão Policial como mor-
te suspeita. 

O corpo de Santos foi 
encaminhado ao IML 
(Instituto Médico Le-
gal) de Americana para 

a realização de exame 
necroscópico para con-
firmar a causa da morte.

O corpo da vítima foi 
localizado pelo marido 
da ex-mulher de Agui-
naldo, que avisou a Po-
lícia Militar. Os peritos 
do IC (Instituto de Cri-
minalística) de America-
na estiveram no local pa-
ra realizarem o levanta-
mento sobre as circuns-
tâncias do ocorrido. Na-
quele momento, não foi 
possível confirmar se o 
homem foi vítima de ho-
micídio. 

A Polícia Civil vai 
aguardar os resultados 
dos laudos para dar an-
damento na investigação 
sobre o caso.

Homem é encontrado 
morto no interior de 
residência no S. Izabel

EM HORTOLÂNDIA

Dise prende suspeito de distribuir drogas 
em Nova Odessa, Sumaré e Hortolândia

Polícia Civil apreendeu cerca de 25kg de drogas 

DIVULGAÇÃO

OPERAÇÃO STOCK

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | MONTE MOR
cris@tribunaliberal.com.br

Um rapaz de 26 anos 
foi preso na terça-feira 
(11) durante a Operação 
Stock, desencadeada pe-
los policiais civis da Dise 
(Delegacia de Investiga-
ções Sobre Entorpecen-
tes) de Americana. 

O suspeito foi localiza-
do no Residencial Mauro 
Marcondes, em Campi-
nas, com 25kg de maco-
nha e cocaína, que foram 
apreendidas. De acordo 
com a polícia, ele seria o 
responsável pelas entra-
das de drogas em Ameri-
cana pelas cidades limí-
trofes de Nova Odessa, Su-

maré e Hortolândia. 
Policiais civis recebe-

ram uma denúncia anôni-
ma sobre armazenamen-
to de drogas em uma resi-
dência que seriam distri-
buídas na região e foram 
checar a informação, que 
dava conta da provável lo-
calização da “casa bomba” 
no município de Campi-
nas, no bairro Residencial 
Mauro Marcondes. Com as 
informações preliminares, 
os policiais civis iniciaram 
diligências pela região. 

Um homem com as 
mesmas características 
informadas na denúncia 
foi localizado durante as 
diligências. O suspeito ao 
perceber a aproximação 

Cristiani Azanha | REGIÃO
cris@tribunaliberal.com.br

dos policiais entrou rapi-
damente em um imóvel. 
Mas ele foi alcançado e de-
tido. Diante dos policiais, 
ele teria confessado que 
possuía antecedentes cri-
minais por receptação e 
que realmente estava ar-
mazenando drogas no in-
terior da residência. 

DROGAS 

No interior do imóvel, 
os policiais apreenderam 
1.745 papelotes de cocaí-
na, 34 tijolos de maconha, 
além de manuscritos com 
a contabilidade do tráfi-
co, balanças digitais e in-
sumos para o embalo das 
drogas. O acusado foi en-
caminhado à sede da de-
legacia especializada, 
onde foi autuado em fla-
grante e depois ficou na 
Cadeia Pública de Suma-
ré, onde aguarda por au-
diência de custódia.

Monte Mor informou 
que as denúncias po-
dem ser feitas pelo te-
lefone (19) 3889-1622 de 

segunda a sexta, das 
8h às 17h. Depois das 
17h, sábados, domin-
gos e feriados, caso se-

ja uma ação de urgên-
cia ou emergência, ligar 
para 199 ou para a GCM 
no 153 ou (19) 3879-2823.


